
令和元年６月県議会定例会質問（代表）要旨 （６月２１日）

２－１

日 本 共 産 党 ３８番 阿 部 裕 美 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 原発問題について

１ 福島第二原発の廃炉について、東京電力任せにせず国が 知 事 エネルギー課

決断するよう求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

２ 福島第一原発では特定技能外国人労働者を作業に従事さ 危機管理部長 原子力安全対策

せないよう国及び東京電力に求めるべきと思うが、県の考 課

えを尋ねたい。

３ 避難者数について

(1) 市町村が把握している避難者数と県が取りまとめてい 〃 災 害 対 策 課

る避難者数に違いがあるが、その理由を尋ねたい。

(2) 市町村が把握している避難者の捉え方に沿って支援す 避難地域復興局 避難者支援課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 長

４ 帰還した住民や復興公営住宅居住者の孤立や孤独死を防 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

ぐため、生活支援相談員による支援を強化すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

５ 来年３月末で応急仮設住宅の供与が終了となる富岡町及 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

び浪江町の全域、並びに葛尾村及び飯舘村の帰還困難区域 長

について、供与を継続すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

６ 原子力損害賠償について

(1) 原子力損害賠償紛争解決センターの和解案への対応を 原子力損害対策 原子力損害対策

含め、地域住民を分断しない賠償がなされるよう国及び 担当理事 課

東京電力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 県民の集団申立てに係る原子力損害賠償紛争解決セン 原子力損害対策 原子力損害対策

ターの和解案を受け入れるよう東京電力への指導を国に 担当理事 課

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 中間指針の見直しを国に求めるべきと思うが、県の考 〃 〃

えを尋ねたい。

二 消費税と暮らし、社会保障、教育について

１ 消費税の増税について

(1) 消費税率１０パーセントへの増税による中小企業者へ 商工労働部長 経 営 金 融 課

の影響について把握すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

(2) 消費税率１０パーセントへの増税の中止を国に求める 総 務 部 長 財 政 課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 全国一律の最低賃金の引上げ等について

(1) 人口減少と若者の流出に歯止めを掛け、人手不足の解 知 事 雇 用 労 政 課

消に有効な手だてとなるよう最低賃金を全国一律時給

１，０００円に引き上げ、さらに１，５００円を目指す

よう国に求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

(2) 中小企業の賃金引上げ支援に係る予算を抜本的に増額 商工労働部長 〃

し、社会保険料の事業主負担分を支援するよう国に求め

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 中小企業が賃金の引上げができるよう県独自の支援策 〃 〃

を実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(4) 保育従事者の処遇改善を国に求めるべきと思うが、県 こども未来局長 子育て支援課

の考えを尋ねたい。



２－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(5) 介護・障がい福祉従事者の処遇改善を国に求めるべき 保健福祉部長 高 齢 福 祉 課

と思うが、県の考えを尋ねたい。 障がい福祉課

３ 国保税について 〃 国民健康保険課

(1) 県内全ての市町村において子どもに係る国保税の均等

割を全額免除するための必要額を尋ねたい。

(2) 子どもに係る国保税の均等割を全額免除する制度を県

として創設すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 窓口で全額自己負担となる被保険者資格証明書や短期

被保険者証の交付を行わないよう市町村に助言すべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

４ マクロ経済スライドを廃止し、全ての低年金者の年金の 〃 保健福祉総務課

底上げを図るため、老後の社会保障費の大幅な増額を国に

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 教育行政について

(1) 市町村立小中学校の給食費の無償化を支援すべきと思 教 育 長 教 育 庁

うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

(2) 県立高等学校改革前期実施計画における高校の統廃合 〃 〃

は、中止を含め再検討すべきと思うが、県教育委員会の

考えを尋ねたい。

(3) 県立高等学校改革前期実施計画における高校の選別化 〃 〃

はやめるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

(4) 保原高等学校の商業科及び定時制は存続すべきと思う 〃 〃

が、県教育委員会の考えを尋ねたい。



２－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(5) 来年度以降、ふくしま学力調査は中止すべきと思うが、 教 育 長 教 育 庁

県教育委員会の考えを尋ねたい。

三 元号の使用について 総 務 部 長 文 書 法 務 課

市町村行政課

県民が県や市町村に提出する文書における元号の使用につ

いては、強制ではなく本人の自由な選択とすべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

四 オスプレイの飛行について

１ オスプレイの飛行について、その都度、抗議し、飛行中 危機管理部長 危 機 管 理 課

止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県民の生命と財産、安全を守るため、日米地位協定の見 総 務 部 長 政 策 調 査 課

直しを県独自に国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

五 農産物の日米貿易交渉について 農林水産部長 農 林 企 画 課

農産物の日米貿易交渉の中止を国に求めるべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

六 商業まちづくり基本方針の見直し等について 商工労働部長 商業まちづくり

課

１ 商業まちづくり基本方針及び特定小売商業施設の基準店

舗面積の見直しについて、パブリックコメントでどのよう

な意見が寄せられたのか尋ねたい。

２ 特定小売商業施設の基準店舗面積を８千平方メートルに

緩和すべきではないと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

七 旧優生保護法による優生手術等の被害者救済について こども未来局長 子育て支援課

県内全ての被害者の救済となるよう、旧優生保護法一時金

支払に向け、県はどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

八 ひきこもり対策について 〃 こども・青少年

政策課

１ 本県におけるひきこもりの実態を把握すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

２ ひきこもりからの社会復帰を支援するため、各市町村に

専門職員を配置した相談窓口を設置すべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

３ ひきこもり対策を強化すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。


